

# 武州みたけ

神社の社(二十八)

御嶽ビジターセンター 片柳 茂生

食

糧

難

俺はこのあたりを縄張りにしている熊だけどよ、ちょっと俺の愚痴を聞いてくんねえか。  
去年はこの辺をうろちょろしていて、人間様と出くわして、驚かしちまつて悪かつたな。でもなこう見えて俺は結構ナイーブなんだぜ。人間様も驚いたかしんねえけど、俺のほうがもっと驚いたぜ。俺の仲間も去年はあちこちで人間様に会つたらしくて、その度に鉄砲を持った人間が仲間を追つかげたらしいぜ。



去年はこの辺をうろちょろしていて、人間様と出くわして、驚かしちまつて悪かつたな。でもなこう見えて俺は結構ナイーブなんだぜ。人間様も驚いたかしんねえけど、俺のほうがもっと驚いたぜ。俺の仲間も去年はあちこちで人間様に会つたらしくて、その度に鉄砲を持った人間が仲間を追つかげたらしいぜ。

普段は山の奥深くにいて、こんなに人の近くに出て行くことはねえんだが、なんせ去年は食い物が少なくて仕方なくロックガーデンなんて所にも顔を出し、ちまつたんだ。許してくれよな。俺が秋に食つてるのはドングリなんかの木の実なんだけどな。去年はブナ以外はみんな不作だった。特にコナラやミズナラが不作でな、ほんの少しかなつてないんだよ。あれじやー腹の足しにもなりやしねえ。ブ

ナはだいたい6年に一回豊作の年があるんだけどな、去年はその豊作の年だつたんだ。え！だつたらブナの実を食つてやいいじやねえかって。だけどな残念なことに、この辺にはブナの木が少ないんだな。これも困った問題よ。木の実が少なくて困つているのは俺だけじゃないと思うぜ。ネズミも里斯もカケスも困つてたんじやねえか

ねえからな。

俺の木登り見たことあるかい？

結構うまいんだぜ。細い木だつてどおつて事無いな。登つた上で枝を折つてドングリを食うのよ。そしてその枝をお尻の下に敷いていくんだな。こうなると居心地は最高よ。人間様はこれを熊棚つて呼んでるけどな。山ん中でこれが見つかつたら俺がいるつて証拠だぜ、注意しなよ。

普通に山道を歩いてる分にやどおつてことねえけど、山菜採りやキノコ採りの時に山の中に入つて俺と急に鉢合わせつてな時もある、そん時や気を付けな、俺だつてびっくりするからよ。場合によつちやー追いかけたり、ぶん殴ることだつてあるぜ。

でもな俺もなるべく静かに暮らすつもりだからよ、あんまり熊が出たつて騒がねえでくんねえかな。頼むよ。それと鈴でもつけて歩つてくれりや俺の方が先に姿を隠すからよ。頼むぜ！

表紙  
武藏御嶽神社鳥瞰図  
当神社の鳥瞰図は、江戸期に書かれたものなどがありますが、表紙は、その図を下絵にして、現在の境域を表わしたもの

## あ と が き

「御嶽神社あれこれ」では、今回「お狗講」を取り上げてみました。ご一読いただければ幸いです。

埼玉県比企郡滑川町月輪講 中講元の金井秀様、御岳ビジターセンターの片柳茂生様とスタッフの皆様には、玉稿とイラストを賜り、有難うございました。

平成十九年三月三十日発行  
〔年二回発行・非売品〕  
編集 武藏御嶽神社  
TEL 0466(夫) 525-00  
FAX 0466(夫) 525-00  
株式会社和印刷

印刷  
株式会社和印刷